



野神っ子

～創立151周年～
令和7年9月18日発行

子どもは変わる・変えられる

44日間の夏休みもあつという間に過ぎ去っていき、学校に子どもたちの元気な声が帰ってきました。大きな怪我や病気、事故等も無く、元気に過ごすことができたことが一番かと思います。

保護者の方や地域の皆さんとの声かけや見守りがあったからこそだと思います。「考動」ができて、「自分の命は自分で守る」ことができた子どもたちは立派でした。

9月8日（月）に、鹿児島大学教育学部の雲井 未歓 准教授をお招きして、職員研修を行いました。

テーマは、「読み書き困難の理解と支援」～根拠ある手立てのために～という演題で、講話をしていただきました。

一人一人の個人差や多様性を理解し、本人の努力だけではどうしても乗り越えられないことがあるということを理解して、一人一人の実態に応じた具体策を取り組んでいくことが大事だということが分かりました。

漢字や文章を「読む」ことと、「書く」ことに対して、苦手意識をもっている子どもが多いが、まずは、「読む」「読める」ということが大事であるということでした。

音読や漢字を読む・読めるようになる指導をこれからさらに進めていきたいと思います。

講話の中でも、最初はほとんど読めなかった子どもが、読む練習を繰り返したことにより、見違えるようにすらすらと読めるようになった事例が示されました。

指導者側の指導の仕方によって、子どもは変わるし、伸びていくということを改めて感じた事例でした。

2学期は、一人一人の実態に応じた指導をさらに心がけ、「子どもを変える、伸ばす」「子どもに力を付ける」学期にしたいと思っています。

雲井先生は、「学校の先生たちは、まだまだ子どもたちを褒めることが少ない」という話もされました。当たり前にできることも、褒めてあげてくださいとのことでした。ドキッとさせられました。まだまだ褒めることができたと・・・。褒めることによって、達成感や有能感、自己有用感が高まっていくということでした。

「えらいね」「よくがんばった」「さすが！！」「うれしい」「ありがとう」「たすかる～」

～子どもたちをいい方向に、伸ばしてあげられる大人でありたい～

2学期は、運動会や修学旅行など、いろいろな行事が計画されています。一人一人のよさを伸ばし、「褒めて伸ばす」教育を推進していきます。今学期も、保護者や地域の皆様の御理解・御協力をよろしくお願ひいたします。

【お知らせ・お願い】

- 昨年度から、しつこく保護者の方にお願いしていますが、保護者の方の意識も少しずつ変わってきたことを実感しています。今年度はすでに治療率が53.8%になっています。

(ちなみに昨年度は、9/17時点での30.4%)

残り1名の学年も2学年あります。まだの方は、早めの診察・治療をお願いします。子どものためです。

1年(2名) 2年(7名) 3年(1名) 4年(5名) 5年(1名) 6年(2名)
治療済み: 21名 残り18名 (9/22現在)

- 9月16日に、志布志市教育委員会より、「学校におけるカスタマーハラスメントへの対応に関する指針」が、市のホームページにて公表されました。

この指針は、保護者及び地域社会との協力関係を築き、教職員が安心して教育に携わり、子どもたちと深い愛情をもって関わり続けていくことを目的とされています。

なお、指針の詳細につきましては、市や本校のホームページにて、ご確認ください。

今後も、信頼され、応援される学校を目指して努力していくたいと思います。よろしくお願ひいたします。

2学期スタートしました

始業式では、夏休みの思い出や、これからがんばりたいことを代表児童が発表してくれました。気持ちを新たに2学期のスタートです。まだまだ厳しい暑さが続いているが、一学期同様、意欲的に学ぶ姿や元気に活動する児童の姿が見られます。

2学期も、児童が健やかに成長するよう学校教育を推進していきます。今後も、野神小学校の学校教育に対するご理解、ご協力をよろしくお願いします。



【全国学力・学習状況調査結果】

4月に全国の6年生を対象に行った全国学力・学習状況調査の結果をお知らせします。

数値としては
全国の平均にや
や届いていない
状況となりま
した。本調査は、「学
力や学習状況を
把握・分析し、教

	本校	鹿児島県	全国
国語	65.0	67.0	66.8
算数	55.0	57.0	58.0
理科	53.0	60.0	57.1

育施策の成果と課題を検証して改善を図ること、「学校がその結果を参考に児童生徒への学習指導の充実や学習状況の改善につなげること」を目的としています。調査の結果を今後の教育活動に生かし、授業改善を進めていきます。

この調査では、児童質問もあります。

【自分にはよいところがありますか】

	本校	鹿児島県	全国
そう思う	33.3	40.4	47.3
どちらかといえばそう思う	33.3	44.6	39.6
どちらかといえばそう思わない	22.2	10.7	9.1
そう思わない	11.1	4.3	3.9

よさはあります。
様々な場面で認め,
子どもに伝えて
いきましょう。伝わ
ることで、自己肯定
感だけでなく、自己
有用感も高まりま
す。

【学校に行くことは楽しいと思いますか】

	本校	鹿児島県	全国
そう思う	61.1	53.3	49.9
どちらかといえばそう思う	38.9	35.3	36.6
どちらかといえばそう思わない	0.0	8.1	9.1
そう思わない	0.0	3.2	4.3

全員が「そう思
う」または「ど
ちらかといえばそ
う思う」を選んで
いました。全員が強
肯定できるよう今後も
指導・支援してい
きます。

その他、全体的な学校の傾向として、国語は得意と感じているが、算数に苦手意識をもっている、友達関係に満足している、といった結果が得られました。

児童質問紙についても、今後の教育活動に生かしていきます。

志布志市学校保健会 健康に関する標語【特選】

3年 宮脇 央

「元気よく あさのなわとび がんばろう」

給食で黒豚の差し入れがありました。

9月6日(くろの日)にちなんで、9月5日(金)は、黒豚の給食が提供されました。この黒豚は、ナンチク様からの提供だそうです。子どもたちは、おいしそうに口に運んでいました。

6年生はお礼の手紙を書き、感謝の意を示していました。



〈10月の行事予定〉

- | | |
|------------|----------------------------|
| 10月 5日(日) | P T A奉仕作業午前7:00～【予備日10/12】 |
| 10月 16日(木) | 志布志市陸上記録会 |
| 10月 20日(月) | 運動会予行練習 |
| 10月 24日(金) | 運動会準備 |

10月26日(日) 運動会

- | | |
|------------|--------------------------------------|
| 10月 27日(月) | 休養措置日 |
| 10月 29日(水) | 生活科バス見学(2年生) |
| 10月 30日(木) | 火災対応避難訓練、がんがらちゃん
今後もよろしくお願ひいたします。 |